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康佳集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2023-02 

投 资 者 关

系 活 动 类

别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ■业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □其他  

参 与 单 位

名 称 及 人

员姓名 

通过深圳证券交易所“互动易”网站（http://irm.cninfo.com.cn）

参与康佳集团股份有限公司 2022年度网上业绩说明会的投资者 

时间 2023年 4 月 11日 15:00-17:00 

地点 深圳证券交易所“互动易”网站（http://irm.cninfo.com.cn） 

上 市 公 司

接待人员 

党委书记、董事、总裁兼首席执行官周彬先生、独立董事邓春华女

士、董事局秘书吴勇军先生、财务总监李春雷先生 

投 资 者 关

系 活 动 主

要 内 容 介

绍 

公司董事、高级管理人员与投资者进行了充分交流。主要内容

如下： 

1、贵司年报中提到要大力发展白电业务，请问贵司白电有什

么优势？产品有无行业领先技术？ 

答：你好，谢谢你的关注。本公司通过并购“新飞”品牌，加

强了白电品牌基础；通过合资成立宁波空调生产基地，搭建了自身

空调制造能力；通过并购倍科（滚筒洗衣机）中国工厂，补齐了滚

筒洗衣机技术短板；通过新建西安智能家电产业园，探索发展洗碗

机业务。目前，本公司已现实现“冰洗冷空厨”全品类布局，并在

研发出民用空气制冷深低温-86℃冰箱后，进一步实现制冷温度突

破-120℃，开发的15天生态原鲜技术通过多场耦合保鲜技术，提升

了冰箱内食品保鲜期。 

2、国家十四五要大力发展“数字经济”，请问贵司如何看待

和把握“数字经济”这一难得的机会？ 

答：你好，谢谢你的关注。本公司一直在推进数字化转型升级，

并应用5G、大数据、人工智能、物联网等技术，赋能智慧家庭、智

慧社区、智慧园区、智慧酒店、智慧康养。本公司将密切关注国家

的相关政策，及时把握政策动向，做好应对措施，不断提升公司的

市场竞争力。 

3、公司2023年第一季度的经营情况怎么样？要不要发业绩预



告？ 

答：你好，谢谢你的关注。具体情况请关注本公司2023年第一

季度报告。 

4、据报道，深康佳扣非净利连亏12年，累亏超130亿，且近几

年亏损额剧增。与此同时，又连年变卖资产形成巨额非经常性收益

填补巨额主营业务亏损，造成过去12年仅有2年归母净利亏损的表

象。请问：一、康佳是否是在持续变卖优质资产（业务），填补劣

质资产（业务）持续产生的亏空？二、康佳还剩有多少优质资产（业

务）可卖，卖资产填补主营业务巨亏的操作还能持续多久？谢谢。 

答：你好，谢谢你的关注。在面临经济下行、消费下滑、供应

链震荡与宏观政策调整等因素叠加的复杂背景下，本公司以精益管

理为核心指导思想，聚焦主业发展，坚持“消费类电子+半导体+新

能源科技”三大产业主线，主动深入推进产业结构优化，大力推进

降本增效、控费节支，不断强化科技创新，持续夯实专业能力建设。

2023年，本公司将坚持专业化发展，打造技术壁垒、管理壁垒、产

品壁垒、供应链壁垒，培育具备专业能力优势的业务，提升企业的

核心竞争力。 

5、多元化发展是把双刃剑，搞得好是增加发展机会，搞得不

好是分散资源，资源投入不足会导致竞争力不足，盈利能力弱，直

至陷入亏损泥潭无法自拔。康佳总体资金规模有限，却进入多个资

金密集型领域发展，行业跨度大，每个领域都面临资源投入严重不

足的局面，资金捉襟见肘，请问这个问题有何总体解决方案？多元

化发展这么多年成败几何？是否考虑对现在的多元化战略做大幅

收缩调整？谢谢。 

答：你好，谢谢你的关注。本公司将立足主业，聚焦“消费类

电子+半导体+新能源科技”的产业主线，坚持平台专业化经营，实

施拉长拓宽战略，打造技术壁垒和产业根据地，着力效益提升，推

动公司高质量发展。 

6、尊敬的董秘您好，请问公司4月10日的股东人数是多少？谢

谢！ 

答：你好，谢谢你的关注。截至目前，本公司尚未掌握这个数

据。 

7、长期以来，康佳总在宣传营业收入宏伟奋斗目标，如“两

年600亿元”、”五年千亿元”的营收目标，却不见提利润目标。

这些年，尽管宏伟营收目标最终未实现，但起码是朝这个目标奋斗

的，营收总体还是增幅巨大的，但利润就惨不忍睹了，这或许与无



利润目标有关。请问，公司能否将营收为导向转变为利润为导向，

并建立与利润挂钩的激励机制？能否正式发布主营业务利润奋斗

目标？谢谢。 

答：你好，谢谢你的关注。本公司将坚持发展的总基调，聚焦

“消费类电子+半导体+新能源科技”的产业主线，兼顾长远目标与

当下行动，回归经营本质，打造业务根据地，实现有质量的稳定增

长。 

8、公司新一年的经营计划是什么 

答：你好，谢谢你的关注。本公司将坚持发展的总基调，聚焦

“消费类电子+半导体+新能源科技”的产业主线，实施拉长拓宽战

略，打造技术壁垒和产业根据地，做强做优做大实体产业，实现高

质量的稳健发展。同时将按照既定的战略方向，兼顾长远目标与当

下行动，回归经营本质，打造业务根据地，实现有质量的稳定增长。 

9、据报道，建设一条显示面板生产线动辄需投资几百亿元人

民币，康佳现在在研究下一代显示面板技术（Micro LED显示技术），

技术成熟前，得持续大投入研发而无收入，待到技术成熟可以量产

阶段，又将面临下一代显示面板生产线的建设问题。请问，1、下

一代显示面板技术预计还要几年可以达到量产水平？2、一条下一

代显示面板生产线的投资规模预计是否也会是动辄几百亿元？ 

答：你好，谢谢你的关注。重庆康佳半导体光电产业园已落地

巨量转移中试线、MLED检测中心、MLED直显量产线、Mini LED背光

量产线等项目。目前本公司已将Micro LED业务的经营导向、组织

架构、考核体系从研发型向市场型转变，在产业化的基础上实现市

场化、规模化和利润化。 

10、目前康佳A的股价大约为康佳B的3.25倍。如此大的价差长

期存在，对康佳通过A股进行融资带来非常大的负面影响，潜在的

投资者看到B股价格如此之低，难免大幅降低对A股价值的认可，康

佳近年几次A股融资计划破产或许与此有重大关系。如果能够回购B

股注销，并发行A股替换，不仅能解决以上问题，还预计公司能获

得A、B股之间的价差的收益。能否立项研究此建议？谢谢。 

答：你好，谢谢你的关注和建议。本公司将积极研究相关政策，

如有相关计划，请关注本公司公告。 

附件清单 无 

日期 2023年 4 月 11日 

 


